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兩部委發文 精簡在華國際會議
嚴控住宿檔次 禁組織公款遊

香港文匯報訊 (記者 時尚宇 北京報道）經國務院同意，財政部、外交部近日聯合發文，進一步規

範和加強管理在華舉辦國際會議。該通知重點從八大方面作出規定，要求內地各地區各部門規範和

精簡國際會議，不僅要嚴格控制邀請黨和國家領導人出席國際會議，還要按照國際慣

例，嚴格控制會議的住宿檔次，不組織公款遊覽、參觀等。

鄭州去年招商引資148億
香港文匯報訊 (記者 戚紅麗、劉蕊，實習記者 金雷雷 鄭

州報道) 河南鄭州市十三屆人大三次會議11日開幕，會期5
天。鄭州市市長趙建才在作政府工作報告時表示，鄭州去
年實際利用外資直接投資19億美元(折合港幣約148億元)。
趙建才表示，鄭州鄭新綜合保稅區獲得國務院批准，

成為中部地區第一個綜合保稅區，河南保稅物流中心（B
型）園區一期項目通過國家驗收，出口加工區B區加快建
設，綜合保稅區、保稅物流中心和出口加工區成為鄭州
市對外開放的三大平台。
此外，去年，鄭州市以國內外500強企業為重點，瞄準

央企和港澳台大項目，積極承接產業轉移。實際利用外
資直接投資19億美元，增長17%。成功引進富士康項目，
實現了承接產業轉移和招商引資的重大突破。

邀35公民旁聽「兩會」
記者了解到，是次鄭州「兩會」首次邀請駐豫境外媒

體參與。因香港文匯報中原分社在河南中原經濟區新聞
報道方面的突出貢獻，該市特別邀請香港文匯報中原分
社社長程相逢作為特邀嘉賓參與是次鄭州「兩會」。
記者注意到，是次鄭州「兩會」還特別邀請了35名公

民旁聽。據了解，受邀旁聽的公民不僅可以「聽會」，還
可以表達建議或批評、意見。

港澳委員籲山東發展現代農業
香港文匯報訊 (記者 殷江宏 濟南報道) 香港譚臣集團董

事總經理譚學林在山東「兩會」期間接受香港文匯報專
訪時表示，希望山東抓住兩大國家級戰略帶來的發展機
遇，大力發展現代農業。
譚學林指，目前中國經濟發展良好，被稱為世界工

廠。但回頭來看，糧食卻越來越多的依賴於進口。一旦
發生災難，將會產生諸多民生問題，影響社會穩定。山
東是農業大省，現時應借助黃三角高效生態經濟區和山
東半島藍色經濟區戰略帶來的機遇，大力發展現代農
業，未雨綢繆。

據新華社廣州13日電 廣東
在聯手有關方面加快推進港
珠澳大橋建設的同時，正㠥
手謀劃建造一條更緊密聯繫
珠三角東西板塊的跨珠江口
大橋—深圳至中山的戰略通
道。

廣東省發改委主任李妙娟
(見圖)介紹說，由於港珠澳大
橋選擇單Ｙ方案，到不了深
圳，沒有解決珠江東岸、西
岸的戰略聯繫問題，建設暢
通的新通道是促進珠三角一
體化進程、實現珠江口東西
岸優勢互補的必然選擇。另
一方面，可解決當前珠江口
西岸跟東岸的唯一通道─虎
門大橋的飽和問題。

深中通道勢在必行
不損港珠澳橋客源

李妙娟說，近幾年，廣東一直推動在珠
江口新戰略通道的建設。而在2011年的
廣東省政府工作報告中，已明確提出做好
深圳中山跨珠江口通道的項目前期工作。

李妙娟表示，由於海關的限制，深中通
道不會分薄正在建設的港珠澳大橋的客
流。考慮到正在規劃建設中的廣東西部高
速鐵路建設也經過這條線路，從節約土地
成本來看，深中通道有可能會採用公路、
鐵路兩用。
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香港文匯報訊 (記者 沈婷 南京報道) 江蘇政協10屆4次
會議13日在南京閉幕，南通市委書記羅一民增選為江蘇
省政協副主席。
現年57歲的羅一民於1999年從江蘇省工商行政管理局

任上調任南通，歷任常委、副市長、市長，2002年被任
命為市委書記至今，是江蘇省當下任期最長的市委書
記。
據悉，會議期間，共收到提案672件，提案內容涉及經

濟、政治、文化、社會建設和生態文明建設等多個方
面。其中，關注加快轉變經濟發展方式的提案180餘件，
關注保障和改善民生的提案390餘件，關注「三農」問題
的提案50餘件。

該份名為《關於嚴格控制在華舉辦國際會議的通知》的
通知規定，各地區各部門要按照「服務發展、確保重點、
規範管理、精簡務實」的原則，進一步加強在華國際會議
管理，嚴格執行中央和省（部）兩級審批制度。

慎用「峰會」等稱謂
通知明確指出，要嚴格控制在華舉辦國際會議的總量，

未經批准不得擅自對外申辦或承諾。凡不符合規定、無實
質內容的國際會議一律不得舉辦或承辦。如無特殊需要，
未經批准，原則上不搞固定年會或與外方輪流開會機制。
對已經形成機制的國際會議，要由該國際會議的業務主管
部門會同有關部門，對會議的重要性和可持續性等進行評
估，效果不明顯的，應及時調整或清理。
通知提出，各地區各部門要全面精簡國際會議，嚴格控

制會議規模，堅決糾正國際會議規模越大越好的錯誤認
識，避免片面追求參會人數。百人以上的國際會議要慎辦

少辦。與國際組織及外國有關團體、機構共同舉辦或受其
委託承辦的國際會議，規模原則上不超過往屆。
此外，通知還特別強調，各未經批准，不得擅自對外承

諾黨和國家領導人與會，不得為提高會議規格隨意使用
「峰會」、「國際論壇」等稱謂。嚴格控制邀請外賓的規模
和規格，未經履行必要手續，不得擅自邀請或對外協商邀
請重要外賓來訪。各地區舉辦國際會議或涉外活動，不得
競相抬高國內外會議代表的規格，不得相互攀比。

禁擅自邀請重要外賓
該通知還要求，各地區各部門報送審批在華舉辦國際會

議的請示，凡涉及申請財政撥款的，須事先會簽財政部門
同意，並不得擅自對外承諾提供任何免費服務。通知指
出，會議用餐以自助餐為主，可安排一次冷餐宴請，不再
另外安排迎送宴請。外方參會人員除特邀代表外，其他人
員往返路費及食宿費一律自理。

■財政部、外交部聯合發文，進一步規範和加強管理在華舉辦國際會議，除了嚴格控制會議的住宿檔次，還嚴禁組織
公款遊覽、參觀等。圖為09年新領軍者年會場景。 資料圖片


